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Senatsverwaltung für  

Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt 

 

 

 

 

Herrn Abgeordneten Dennis Haustein (CDU) 

über 

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin 

 

über Senatskanzlei - G Sen - 

 

 

 

A n t w o r t 

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/17899 

vom 16. Januar 2024 

über Beleuchtungssituation an der Frankfurter Allee 120-142 

 

 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 

 

Vorbemerkung der Verwaltung: 

Die Schriftliche Anfrage betrifft (zum Teil) Sachverhalte, die der Senat nicht aus eigener 

Zuständigkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl um eine sachgerechte Antwort 

bemüht und hat daher das Bezirksamt Lichtenberg von Berlin zur Frage 5 um Stellungnahme 

gebeten, die bei der nachfolgenden Beantwortung berücksichtigt ist. 
 

Vorbemerkung des Abgeordneten: 

Die folgenden Fragen beziehen sich ausschließlich auf die Nebenstraße Frankfurter Allee 120-142, die stellenweise 

parallel südl. der Hauptstraße B1 verläuft. 

 

Frage 1: 

 

An welchen Standorten in der Frankfurter Allee sind in welchem Umfang seit dem Jahr 2016 Sanierungsmaßnahmen 

an Straßenlaternen vorgenommen worden? Es wird um eine detaillierte Aufstellung gebeten. 

 

Antwort zu 1: 

 

Die seit 2016 an den Beleuchtungsmaßnahmen durchgeführten Sanierungsmaßnahmen sind 

nachfolgender Tabelle zu entnehmen. 
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Jahr Lichtmast Maßnahme 

2016 

288 Leuchtenglas getauscht 

291 Leuchtenglas getauscht 

292 lose Ader befestigt 

294 Leuchtmitteltausch 

2017 
291 Leuchtmitteltausch 

292 Leuchtmitteltausch 

2018 292 Mastklappe geschlossen 

2019 

279 Leuchtmitteltausch 

286 Mastklappe geschlossen 

287 Leuchtmitteltausch 

2020 

285 Leuchtmitteltausch 

288 Leuchtmitteltausch 

288 Versorungsstörung, provisorische Ersatzeinspeisung gespannt 

290 Leuchtmitteltausch 

291 Leuchtmitteltausch 

293 Leuchtmitteltausch 

294 lose Ader befestigt 

2021 

289 Versorungsstörung, Ersatzeinspeisung gespannt 

290 Leuchtmitteltausch 

290 Versorungsstörung, Ersatzeinspeisung gespannt 

291 Leuchtmitteltausch 

291 Überprüfung Versorgungsstörung nach Unfall 

2022 
284 Leuchtmitteltausch 

292 Neustellen der Anlage nach Schaden 

2023 

291 Leuchtmitteltausch 

291 Sicherung getauscht 

292 Versorungsstörung, Ersatzeinspeisung gespannt 

294 Leuchtmitteltausch 
 

Frage 2: 

 

Wann ist es geplant, an den noch nicht sanierten Standorten die Sanierungen vorzunehmen?  Es wird um eine 

detaillierte Aufstellung gebeten. 

 

Antwort zu 2: 

 

Tagaktuell sind keine weiteren Sanierungsmaßnahmen geplant. 
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Frage 3: 

 

Welche Mittel wurden oder sollen noch ergriffen werden, um die dunklere Straßenseite heller zu beleuchten, da die 

Straße nur einseitig mit Laternen ausgestattet ist? 

 

Frage 4: 

 

Ist dem Berliner Senat bekannt, dass das Sicherheitsgefühl an der Frankfurter Allee gering ist, da hier die Laternen 

nur einseitig befestigt sind und auf der dunklen Seite der Bürgersteig viele Unebenheiten birgt? 

 

Frage 5: 

 

Sind dem Berliner Senat oder dem zuständigen Bezirksamt Beschwerden wegen des geringen Sicherheitsgefühls 

bekannt? 

 

Frage 6: 

 

Wie schätzt der Berliner Senat die Beleuchtungssituation an der Frankfurter Allee ein? Was möchte der Senat tun, 

um die Beleuchtungssituation hier zu verbessern? 

 

Antwort zu 3 bis 6: 

 

Beschwerden zur Beleuchtungssituation liegen weder der zuständigen Senatsverwaltung noch 

dem Betreiber der Beleuchtungsanlagen BerlinLicht vor. Auch dem Bezirksamt Lichtenberg sind 

keine Beschwerden bekannt. Im Übrigen wird die Beleuchtungssituation als ortsüblich bewertet.  
 

Frage 7: 

 

Der Titel Neubau von elektrischen Straßenbeleuchtungsanlagen (Kapitel 0740, Titel 72014), wurde durch den 

Haushaltsgesetzgeber, nochmals in den Jahren 2024/2025 um 479.000 bzw. 599.000 verstärkt. Wie viele Be-

leuchtungsanlagen können damit voraussichtlich zusätzlich installiert werden? Nach welchen Kriterien werden die 

zukünftigen Standorte ausgewählt? 

 

Antwort zu 7: 

 

Der Schwerpunkt der Modernisierungsmaßnahmen der öffentlichen Beleuchtung ist unverändert 

die Umrüstung der Gasleuchten. Je Standort fallen hier Kosten von bis zu 10.000 Euro an, die 

zusätzlichen Mittel sind somit für 50 Standorte (2024) bzw. 60 Standorte (2025) ausreichend.  

 

Berlin, den 30.01.2024 

 

In Vertretung 

Dr. Claudia Elif Stutz 

Senatsverwaltung für  

Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt 


